



NOTICIAS BREVES

La Cámara de Comercio Hispano-Turca premia a Isak Andic, fundador de Mango

En esta primera edición de premios, la Cámara también reconoció la labor de Turkish Airlines, en la categoría de empresa turca, y de Mapfre, en la división de empresas españolas. El acto fue presidido por el embajador de Turquía, Ömer Önhon, el ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, y el presidente de la Cámara de Comercio e Industria Hispano-Turca, Ramón Gascón. Soria felicitó a los premiados, resaltó la importancia de las relaciones entre España y Turquía en un contexto de sólidas relaciones gubernamentales y recordó que Turquía es el tercer socio comercial de España fuera de la Unión Europea. El embajador turco en España destacó las excelentes relaciones entre ambos países y subrayó que las inversiones españolas en el país otomano han alcanzado más de 10.000 millones de euros en los últimos 10 años. En este sentido, el presidente de la Cámara de Comercio e Industria Hispano-Turca aseguró que la institución promueve las relaciones entre los dos países, colaborando con empresas de todos los sectores y asistiendo en su internacionalización. El premio a Isak Andic fue entregado por Soria. El presidente y fundador de Mango agradeció el premio y destacó su importancia para él, que nació en Turquía, país en el que realiza el 12% de su producción total. El galardón a Mapfre fue entregado por el embajador de Turquía y lo recibió el presidente de la aseguradora, Antonio Huertas. Mapfre empezó a operar en Turquía en 1987 y en 2007 reforzó su presencia allí con la compra de Genel Sigorta. El premio a Turkish Airlines, entregado por Juan Canals, de CEOE, fue recibido por su consejero delegado en España, Yahya Sensoy, que recordó que la aerolínea opera en España desde hace 31 años. (*Expansion*, 12/11/2015)

Las entradas de IED en Turquía superan el total del año pasado en nueve meses

Turquía recibió 12.61 mil millones de dólares en inversión extranjera directa (IED) entre enero y septiembre, un alza de 32% respecto al mismo periodo del año anterior. Según datos del Banco Central de Turquía, 791 millones de dólares de IED entraron en el país en septiembre, con lo que el total de enero-septiembre suma al 12.61 mil millones. El sector de servicios financieros se posicionó como el principal receptor de IED en septiembre. Los tres principales sectores receptores entre enero y septiembre fueron los servicios financieros, el sector manufacturero y el sector energético. Arda Ermut, Presidente de la Agencia de Apoyo y Promoción de Inversiones de Turquía (ISPAT), dijo que a pesar de dos elecciones generales y las actuales turbulencias en algunos países vecinos, Turquía ha conseguido aumentar su atractivo de inversión para los inversores internacionales. (*Turkiye*, 12/11/2015)

Banco Mundial eleva el pronóstico de crecimiento de Turquía

El Banco Mundial ha elevado el pronóstico de 2015 del crecimiento del PIB de Turquía de 3% a 3,2%, lo que refleja el crecimiento en el segundo trimestre del país. El pronóstico de la correspondiente a los años 2016 y 2017 se mantuvo sin cambios en la revisión de las Perspectivas Económicas Mundiales de octubre, fijado en 3,5%. Impulsado por el consumo interno y la inversión del sector privado, el crecimiento de la economía de Turquía llegó a 3,8% en el segundo trimestre tras un crecimiento del primer trimestre del 2,5%. (*Hurriyet Daily News*)

BERD para invertir \$ 1.7 mil millones en Turquía el próximo año

El Banco Europeo para la Reconstrucción y Desarrollo (BERD) espera mantener su ritmo de inversión en Turquía en alrededor de 1.7 mil millones de dólares a 1.8 mil millones de dólares en 2015 y 2016. Su director para Turquía, Jean-Patrick Marquet, dijo que el banco habría invertido

más de 6 mil millones de dólares en Turquía en los últimos seis años, con objetivo de seguir aumentando. "Vamos a abrir nuevas áreas de actividad, como Inclusión Económica y Mercados de capitales", dijo Marquet, quien vive en Estambul. "Eso incluirá algunos proyectos que tratan de abordar los problemas que surgen de los dos millones de refugiados en Turquía provenientes del conflicto sirio." Se podría incluir el apoyo a las PYMEs en la región fronteriza, el apoyo a proyectos de infraestructura, y ayudar a las comunidades a hacer frente a la afluencia de personas. Es demasiado pronto para decir cómo se deberían implementar nuestras inversiones, pero estamos haciendo planes para actuar ahora ", dijo Marquet. En términos de apoyo a los mercados de capitales, el BERD está participando con un 10% en el centro financiero de Estambul. "En el sector energético, estamos ayudando a desarrollar un plan de acción gubernamental para la eficiencia energética, que será una hoja de ruta a través del área de la energía para reducir la intensidad del consumo de Turquía", explicó Marquet. "También vamos a estar trabajando para desarrollar la participación del sector privado en nuevas áreas del sector, como la gestión de residuos ambiental y tratamiento de aguas residuales", añadió. (*Hurriyet Daily News, 10/11/2015*)

Estambul entre las 10 ciudades emergentes del mundo - Informe JLL

La megaciudad de Turquía se ha hecho un hueco entre los 10 centros urbanos emergentes del mundo, con un rápido crecimiento económico y el desarrollo del sector inmobiliario, de acuerdo con el informe de Jones Lang LaSalle (JLL): "Globalización y Competencia: Un Nuevo Mundo de Ciudades". El informe examina las ciudades emergentes más importantes del mundo en contraposición a sus homólogas del mundo desarrollado, mientras que compara sus características y potencial de cada ciudad emergente del mundo a través de una serie de índices, incluyendo el sector inmobiliario, la capacidad de atraer a empresas prestigiosas e internacionales, así como su capacidad para servir como centros para dirigir el comercio y la inversión hacia el resto de la región. El informe describe los puntos fuertes de Estambul, que son el comercio, el turismo y el transporte, y menciona que el estado y habilidad del centro de innovación de la ciudad convierten esta capacidad en una ventaja. Estambul está a la par con Shanghai y Pekín en la categoría de "Ciudades emergentes del mundo", con su potencial inmobiliario y las perspectivas de crecimiento a largo plazo. (*Sabah, 12/11/2015*)

Energía

Oportunidades de futuro para los productores de turbinas eólicas en Turquía

El potencial de Turquía en energía eólica no se limita sólo a la generación de energía, de acuerdo con el Presidente de la Agencia de Apoyo y Promoción de Inversiones de Turquía (ISPAT), Arda Ermut. Hablando en el 4º Congreso de Energía Eólica, celebrado en Ankara, el Presidente de ISPAT dijo que Turquía tenía el potencial para convertirse en un centro de fabricación de aerogeneradores, el elemento crucial de los parques eólicos. "Los mecanismos de apoyo para los equipos de generación de energía de fabricación local, junto con la ubicación estratégica de Turquía y su fuerte base industrial, dan al país una gran ventaja para convertirse en un centro regional de energía", declaró Ermut en su discurso de apertura del evento. También agregó que durante los últimos 10 años, el sector energético del país ha sobrevenido una gran transformación, hacia la liberalización y el mayor control por parte del sector privado. Turquía planea reducir su dependencia de los combustibles fósiles importados mediante la utilización cada vez mayor de su potencial de energía renovable. Para el centenario de la república en 2023, el país aspira a tener una capacidad instalada de 20.000 MW de turbinas eólicas. A diferencia de Europa, donde el acceso fácil a la mayoría de las energías renovables ya están intervenidos hasta el límite, en Turquía potencial eólico está infra explotado, lo presenta oportunidades lucrativas para las empresas de energía que buscan el crecimiento a largo plazo. (*Yeni Safak, 05/11/2015*)

Turquía anuncia nuevos incentivos a la energía renovable, aumentando sus objetivos

La fabricación turbinas de energía renovable y de generadores, así como la producción de energía eólica, serán considerados "inversión prioritaria" por parte del gobierno turco con el fin de aumentar los incentivos estatales, declaró el Gobierno en la Gaceta Oficial del 19 de Noviembre. El Ministro de Economía, Nihat Zeybekci, dijo que los incentivos estatales para la fabricación de equipos de energía renovable también serían apoyados a través de las exenciones del IVA, otras exenciones de impuestos y otras ayudas. "Estas inversiones se beneficiarán de las mismas tarifas y plazos que las inversiones en la quinta región de Turquía. Por lo tanto, las

inversiones disfrutarán de este apoyo durante siete años, tiempo en que también se beneficiarán de las exenciones del IVA, exenciones de impuestos de aduana, reducciones de impuestos, apoyo a los tipos de interés, oportunidades de asignación de emplazamientos para inversión y facilidades en pagos de la seguridad social”, dijo Zeybekci en un comunicado escrito. También señaló que este tipo de incentivos a largo plazo permitirán a Turquía recortar sus importaciones de energía, que constituyen la mayor parte del déficit de la balanza por cuenta corriente del país. Turquía debe invertir alrededor de 130 mil millones de dólares en el sector para satisfacer las crecientes demandas de energía para 2023, según las autoridades. Unos 33 mil millones de dólares de este total se invertirán en el sector de la energía hidroeléctrica y 30 mil millones de dólares se invertirán en tecnologías de energía eólica y solar. Mientras tanto, gracias a los proyectos de energía solar ya existentes, Turquía satisfará alrededor del 5% de sus necesidades de electricidad a base de energía solar, según el Ministro de Ciencia, Industria y Tecnología, Fikri Işık. Algunas partes de la provincia de Anatolia Central de Niğde se han pronunciado como zonas industriales de energía especializada, tras la apertura de la primera central de este tipo en otra provincia de Anatolia central, Konya, según un comunicado en el Boletín Oficial del 19 de Noviembre. Centrales especializadas similares se han previsto en la provincia de Karaman, en Anatolia central, y en la provincia oriental de Van. (*Hurriyet Daily News, 20/11/2015*)

Enerjisa busca vender tres nuevas centrales hidroeléctricas

La empresa turca Enerjisa, una empresa conjunta entre Sabanci Holding y la alemana E.ON, planea vender tres plantas hidroeléctricas para sanear su cartera y reducir la deuda. Enerjisa ha puesto a la venta la planta de Pervari del 400 megavatios (MW), la planta de Alpaslan del 280 MW y la planta de Incir del 168,4 MW, las cuales están aún en construcción, según fuentes. Se espera que las tres plantas estén operativas en el primer trimestre de 2018, según la página web de la compañía. (*Hurriyet Daily News, 28/10/2015*)

Otros

Siemens invertirá en el montaje del tranvía en Turquía

El gigante industrial alemán ha anunciado una inversión de 30 millones de euros para ensamblar vehículos de metro ligero en el distrito de Gebze, Kocaeli. Programado para comenzar la producción en 2018, el proyecto se considera un paso más hacia la obtención de una parte del gran objetivo de conseguir 6.500 conjuntos de tren ligero para el transporte interurbano antes de 2023. La inversión total para el proyecto a nivel nacional asciende a 13 mil millones de euros, de acuerdo con la reciente declaración por parte del Ministro de Ciencia, Tecnología e Industria, Fikri Isik. (*Vatan, 21/10/2015*)

La cadena qatarí amplía presencia en Turquía

El grupo de Qatar, Retaj Hotel & Hospitality, está ampliando su presencia en Turquía con una nueva inversión hotelera en la provincia de Yalova, en la Región del Mármara. Construido con una inversión de 35 millones de TRY en colaboración con la Hisar turca Karadag Group, el Retaj Thermal Hotel & Spa atraerá clientes a las aguas termales de Yalova, famosas por sus poderes curativos. El grupo de Qatar, que ya cuenta con un hotel en Estambul, planea invertir 700 millones de dólares en Turquía durante los próximos 2 años. (*Milliyet, 20/10/2015*)

El principal puerto de Esmirna se privatizará en 2016 en línea con la revisión del plan de desarrollo

El puerto de Izmir Alsancak será privatizado en una licitación en el primer semestre de 2016 de acuerdo con la revisión del plan de desarrollo, según las autoridades. Los nuevos planes de desarrollo para el puerto de Alsancak, que fueron publicados en el Boletín Oficial, se presentarán al público por parte de la Municipalidad Metropolitana de Esmirna y el Municipio de Konak durante un mes. Gracias a la construcción de un nuevo puerto de cruceros moderno, Esmirna atraerá a cruceros de todo el Mediterráneo, una vez más. (*Hurriyet Daily News, 17/11/2015*)

Turquía ocupa el 16º puesto en la producción mundial de automóviles

Turquía ocupa el 16º puesto en la producción mundial de automóviles, según un informe de la Organización Internacional de Constructores de Automóviles (OICA) publicado en Octubre. Turquía fabricó 667,592 vehículos en la primera mitad del año, un aumento del 18,4% desde 2014. La producción global aumentó un 0,5% en los primeros seis meses de 2015, en

comparación con el año anterior. La producción mundial de automóviles alcanzó 45,6 millones de automóviles de enero a junio de este año, frente a los 45,4 millones en 2014. China nuevamente encabezó la lista de los 20 países productores de automóviles más grandes con unos 12 millones de vehículos de motor. (*Hurriyet Daily News*, 26/10/2015)

La Agencia de Apoyo y Promoción de Inversiones de República de Turquía es la Agencia oficial de fomento y la promoción de inversiones de Turquía. Dependiente directamente del Primer Ministro, su mandato es presentar las oportunidades de inversión a los inversores y ayudarles antes, durante y después de su entrada en Turquía. La Agencia sirve como un punto de referencia para los inversores internacionales y como un punto de contacto para todas las instituciones dedicadas a promover y atraer inversiones a nivel nacional, regional y local. La Agencia trabaja de forma confidencial y todos sus servicios son gratuitos. Las empresas interesadas pueden contactar directamente con la Consejera Principal de la Agencia en España, **D^a. Yasemen Korukcu**, a través de korukcu.yasemen@invest.gov.tr."

REPUBLIC OF TURKEY PRIME MINISTRY
INVESTMENT SUPPORT AND
PROMOTION AGENCY



YOUR ONE-STOP-SHOP
IN TURKEY

invest.gov.tr

Prepared by Yasemen KORUKÇU – ISPAT Spain Representative spain@invest.gov.tr

ANKARA (Headquarters): Kavaklıdere Mahallesi Akay Caddesi No: 5 Çankaya 06640 Tel: (+90 312) 413 89 00 • Faks: (+90 0312) 413 89 01
İSTANBUL: Dünya Ticaret Merkezi A1 Blok Kat: 8 No: 296-297 Yeşilköy 34149 Tel: (+90 212) 468 69 00 • Faks: (+90 212) 465 72 72